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SICUREZZA

Incidenti stradali nella Granda: vittime in 
diminuzione nel 2006
Il presidente Costa: “Occorre fare di più sulla prevenzione. Sì alla proposta 
del ministro dei Trasporti, Alessandro Bianchi”

Cuneo - I decessi per incidenti stradali registrati nel corso del 2006 sono stati 
71, meno rispetto agli anni precedenti: nel 1999 furono 130, nel 2000 furono 
122, nel 2001 scesero a 115, nel 2002 e nel 2003 tornarono a 116, nel 2004 si 
registrò un calo a 105 sino ad arrivare agli 87 del 2005 ed ai 71 dell’ultimo anno 
appena trascorso. 

“Occorre fare di più – spiega il presidente della Provincia, on. Raffaele Costa -. 
Si tratta di un dato solo incoraggiante che fa ben sperare per il futuro, anche se 
non  è  concesso  ‘accontentarsi’  dei  risultati  ottenuti  per  contrastare  il  triste 
fenomeno  delle  vittime  della  strada,  da  anni  particolarmente  sentito  nella 
Granda.  Obiettivi  raggiunti  con  fatica  grazie  anche  alle  numerose  iniziative 
promosse, rese possibili grazie ad una costruttiva sinergia tra forze dell’ordine, 
amministratori locali e cittadini. Tanti gli esempi, a partire dal potenziamento 
dei  controlli  stradali  sino  ad  arrivare  alla  costruzione  di  nuove  rotonde, 
passando attraverso campagne di  sensibilizzazione mirate  ad alcune fasce di 
popolazione ‘a rischio’ come i giovani”. 

“Nel corso del 2006 – spiega ancora Costa - il numero di decessi per incidenti 
stradali in Provincia di Cuneo è stato di 71 vittime (57 hanno coinvolto almeno 
un’auto, 14 una moto). Un alto tributo pagato con dolore da altrettante famiglie 
distrutte, ma che lancia un segnale di speranza se si volge lo sguardo agli anni 
precedenti, in cui le cifre risultavano molto più drammatiche. Nel 1999 i decessi 
furono 130, nel 2000 si fermarono a 122, nel 2001 scesero a 115, nel 2002 e nel 
2003 tornarono a 116, nel 2004 si registrò un calo a 105, sino ad arrivare agli 87 
del  2005  e  all’ultimo  dato  di  quest’anno,  il  migliore  (ma  per  nulla 
soddisfacente).  I  decessi  sono  stati  così  distribuiti  nel  corso  del  2006:  2  a 
gennaio, 3 a febbraio, 7 a marzo, 7 ad aprile, 9 a maggio, 4 a giugno, 5 a luglio, 
7  ad agosto,  9  a  settembre,  8  ad ottobre,  4  a  novembre,  5  a  dicembre (per 
quest’ultimo mese i dati sono ancora ‘ufficiosi’).

Anno V - n. 2 11 gennaio 2007



4 ProvinciaInforma2

Il presidente Costa ha definito positiva, nel complesso, la svolta proposta dal 
ministro dei  Trasporti Alessandro Bianchi circa la sicurezza stradale, che andrà 
approfondita ma che va nella direzione giusta.(2-8kc07)         

SANITA'
Costa: “No alla malasanità, ma si eccede in catastrofismi 
senza confini”
Intervento del presidente della Provincia di Cuneo dopo le segnalazioni di  
disfunzioni e problemi a livello nazionale

Cuneo  In  seguito  alle  segnalazioni  di  disfunzioni  e  problemi  sulla  sanità  a 
livello  nazionale  è  intervenuto  il  presidente  della  provincia  di  Cuneo,  on. 
Raffaele Costa, già ministro alla Sanità.

“Comprendo e apprezzo le motivazioni e, soprattutto, l'impegno di chi ha svolto 
una importante inchiesta relativa a funzioni e disfunzioni della sanità, così come 
ritengo  utile  sia  un  approfondimento  generalizzato  della  situazione,  sia  le 
indicazioni  provenienti  dal  Ministro.  Ciò  che  mi  convince  poco  è  il 
catastrofismo  che  è  nato  e  che  si  è  sviluppato  quasi  a  livello  universale 
nell'ambito della sanità italiana. 

Che vi siano stati e che vi siano punti neri, forti disagi, pericolose incrostazioni 
in  diversi,  soprattutto  grandi,  ospedali,  è  vero.  Ma  non  è  generalizzando  e 
facendo di ogni erba un fascio che si migliora la situazione. I buchi, le lacune, le 
omissioni, i ritardi vanno individuati e cancellati o almeno ridimensionati. Vi 
sono in Italia centinaia di strutture, in gran parte pubbliche, ma anche private 
che svolgono il loro lavoro attivamente e in modo positivo. 

Questo  va  detto  per  riequilibrare  l'immagine  destinata,  di  questo  passo,  a 
scoraggiare  il  ricorso  alla  sanità  in  generale  da  parte  degli  utenti.  Non 
neghiamo, anzi censuriamo, la malasanità, ma riteniamo doveroso riconoscere 
che accanto a fenomeni negativi vi è tutto un mondo che opera in modo utile per 
la società e per gli individui”. (2-12xy07)

SOLIDARIETÀ
Rete di sportelli territoriali per assistenza agli immigrati
La Provincia rilancia il progetto con l'accordo Anci. Viglione: “Vogliamo 
garantire continuità ad un servizio valido”
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Cuneo  –  La  Provincia  rilancia  la  rete  di  servizi/sportelli  pubblici  per 
l'assistenza, l'informazione e consulenze agli immigrati per il rilascio e rinnovo 
dei permessi di soggiorno, sulla base del protocollo sottoscritto tra il ministero 
dell'Interno e Anci (Associazione nazionale comuni italiani). 

Se n'è parlato mercoledì 10 gennaio nel corso dell'incontro svoltosi in Provincia 
tra  l'assessore  provinciale  alle  Politiche  sociali  Stefano  Viglione  e  i 
rappresentanti dei Comuni e dei Consorzi coinvolti. Nel recuperare l'esperienza 
positiva  dei  due  anni  di  attività  sperimentale  dell'accordo  con  Prefettura, 
Questura, enti pubblici titolari di sportelli per stranieri, associazioni sindacali e 
di  categoria  del  mondo  agricolo  che  ha  permesso  di  limitare  il  disagio  dei 
cittadini stranieri e le lunghe code di attesa, la Provincia continuerà a svolgere il 
suo ruolo di coordinamento con i Comuni perchè il servizio sia il più possibile 
diffuso e omogeno. La Granda è stata suddivisa in quattro aree territoriali: Bra-
Alba-Langhe-Roero;  Cuneese-valli  Grana  e  Maira-valli  Gesso-Vermenagna-
Pesio; Cebano-Monregalese-valli Mongia Cevetta; Fossano-Saluzzo-Savigliano. 

La rete permetterà anche di continuare a sostenere la richiesta delle aziende 
cuneesi  che  cercano  lavoratori  anche  stranieri.  Inoltre,  il  nuovo  protocollo 
recepisce le novità normative intervenute a livello nazionale che ora richiedono 
l'accordo con i Comuni e non più con Questura e Prefettura e le novità tecniche 
che vedono il coinvolgimento di Poste Italiane. Per portare avanti il progetto 
della  rete  di  sportelli  la  Provincia  investirà  in  nuove  procedure  con  un 
contributo  di  oltre  90.000  euro  anche  grazie  al  contributo  della  Fondazione 
Cassa di Risparmio di Cuneo. 

“Siamo consapevoli della rilevanza dei servizi offerti dalla rete di sportelli – 
spiega l'assessore Viglione – che sono stati  realizzati  grazie  ad una efficace 
collaborazione tra Provincia ed enti locali. Per questo motivo abbiamo deciso di 
rilanciare l'accordo che è capace di garantire continuità ad un servizio che finora 
ha fornito soddisfazione ai lavoratori e anche al mondo economico”. 

Gli sportelli già attivati sono: Alba (rete decentrata per  Canale, Cortemilia e 
Santo Stefano Belbo); Cuneo (Centro Migranti per Cuneese e valli); Fossano, 
Saluzzo,  Savigliano,  Barge  e  Bagnolo  per  l'area  del  Saluzzese.  E'  prevista 
l'entrata in funzione degli uffici di Ceva e Mondovì per Cebano e Monregalese. 
Entro fine mese sarà formalizzata l'adesione al progetto nazionale Anci per le 
nuove procedure che usufruiscono del servizio Poste Italiane. (2-18xy07)
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STATALE 21
Vertice in Provincia sul problema del traffico pesante 
negli abitati di Demonte, Aisone e Vinadio
Sarà costituito una tavolo di monitoraggio

Cuneo – Il  problema causato dal   traffico pesante nell'attraversamento degli 
abitati  di  Demonte,  Aisone  e  Vinadio,  in  Valle  Stura,  è  stato  affrontato, 
mercoledì  10  gennaio,  in  una  riunione  in  Provincia  a  Cuneo.  All'incontro, 
presieduto  dal  presidente  della  Provincia,  Raffaele  Costa,  erano  presenti 
rappresentanti di Prefettura e Anas, il presidente della Comunità montana Valle 
Stura, Livio Quaranta, i sindaci di Demonte, Vinadio e Aisone e rappresentanti 
degli autotrasportatori. Nel corso della riunione è stato ricordato come il piano 
per la realizzazione di una variante ai tre centri abitati è già in avanzato stato di 
progettazione. Il costo dell’opera è di 180 milioni di euro. Il progetto prevede il 
superamento (sulla sinistra orografica) degli abitati di Demonte e Aisone con 
due  gallerie,  entrambe  di  lunghezza  inferiore  ai  due  chilometri.  Per  i 
collegamenti tra i paesi verrà utilizzata la statale 21 del colle della Maddalena. 
Vinadio verrà,  invece,  superato sulla destra orografica  con un viadotto sullo 
Stura e una galleria, che permetterà il collegamento con il bivio di Prato Lungo. 
Il costo dei lavori per il  primo lotto, circonvallazione di Demonte, sono stimati 
in  60  milioni  di  euro.  Per  far  fronte  ai  disagi  quotidiani,  in  attesa  della 
realizzazione dell'opera,  è stato chiesto all'Anas di fornire i dati aggiornati sui 
passaggi veicolari lungo la statale 21.Inoltre, è stata presa in considerazione la 
prospettiva di deviare il traffico pesante, in arrivo da Vinadio, sulla provinciale 
destra Stura (trasformata a senso unico discendente). 

“Sarà costituito un tavolo di lavoro – ha spiegato il presidente della Provincia, 
Raffaele Costa – per il monitoraggio della situazione e valutare anche costi per 
l'adeguamento  della  provinciale  destra  Stura,   in  modo  tale  da  garantire  il 
transito in sicurezza dei mezzi pesanti diretti a valle”.  (2-19kc07) 

TUTELA AMBIENTE
Uno studio sul bacino dei torrenti Maira e Grana-Mellea
La presentazione venerdì 19 gennaio, alle 9, in Provincia a Cuneo

Cuneo – Venerdì 19 gennaio, alle 9, nella sala B della Provincia presentazione 
dello studio sul bacino dei torrenti Maira e Grana-Mellea. I lavori saranno aperti 
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dagli  interventi  di  saluto  del  presidente  della  Provincia,  Raffaele  Costa  e 
dell’assessore alla Pesca, Silvano Dovetta. Seguiranno le relazioni di Giuseppe 
Sansoni,  del  Centro  Italiano  Studi  Biologia  Ambientale,  su  “Strategie  di 
riqualificazione  fluviale  per  la  tutela  dell’ittiofauna”;  di  Francesco  Nonnis 
Marzano,  dell'Università  di  Parma,  su  “Problematiche  di  conservazione 
dell’ittiofauna autoctona delle acque dolci”;  di  Paolo Turin, Bioprogramm s.c. 
Padova, “Presentazione dei risultati dello studio sul bacino dei torrenti Maira e 
Grana-Mellea: la qualità delle acque e dell’ambiente fluviale”.

Nell’autunno 2001 i due torrenti  sono stati  interessati  da un grave evento di 
inquinamento con forti ripercussioni sull’equilibrio ecologico. Per prevenire il 
ripetersi  di  situazioni  analoghe la  Provincia,  Settore  Tutela  Fauna,  Caccia  e 
Pesca,  ha  voluto  realizzare  uno  specifico  lavoro  di  ricerca.  L’iniziativa, 
approvata e finanziata dalla Regione, si inquadra nell’ambito dei programmi di 
intervento in campo ambientale.  La complessa indagine si  è  articolata in un 
ampio  studio  conoscitivo  dell’habitat  fluviale  che  ha  previsto  una  serie  di 
analisi approfondite, condotte secondo un approccio ecologico - idrologico, che 
hanno riguardato la funzionalità fluviale, la qualità chimica, microbiologica e 
biologica delle acque e, soprattutto, lo studio delle comunità ittiche. Sul piano 
idrologico sono state, invece, esaminate l’idrologia del bacino, le derivazioni 
idriche e la valenza e l’importanza ecologica del rilascio del deflusso minimo 
vitale a valle delle derivazioni stesse. La ricerca, durata quasi 2 anni, è stata 
affidata alla Bioprogramm di Padova, una società di ricerca che da molti anni 
opera in questo settore. I risultati di questo studio costituiscono un importante 
base  di  conoscenze  per  un’adeguata  gestione  dell’assetto  e  della  tutela  del 
territorio  naturale.  Saranno  inoltre  un  importante  strumento  al  fine  di 
individuare dei criteri di gestione delle acque. (2-11kc07)

VERTENZA EX LOCATELLI 
Il presidente Costa ha incontrato i responsabili della 
multinazionale Lactalis-Besnier
Senza continuità produttiva si rischia una crisi occupazionale  

Cuneo  –  Si  è  tenuto,  giovedì  4  gennaio,  all'Unione  Industriale  di  Cuneo, 
l'incontro tra i responsabili della multinazionale Lactalis-Besnier, proprietaria 
dell'azienda ex Locatelli di Moretta e Raffaele Costa, presidente della Provincia, 
presenti i rappresentanti dell'Unione Industriale.
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Costa ha inteso informare l'azienda circa le posizioni  emerse nell'ambito del 
tavolo di concertazione svoltosi in Provincia il 22 dicembre scorso nel quale si è 
preso atto dell'accordo raggiunto tramite i sindacati, in una riunione a Milano, 
sia per dare assistenza piena ai 186 dipendenti, sia per verificare la possibilità di 
cessione dell'azienda a terzi.

Il presidente della Provincia ha chiesto che accanto alle iniziative per definire 
un piano sociale per tutti i dipendenti di Moretta (se ne discuterà a Milano il 
giorno 9 gennaio p.v.) venga dato seguito alla disponibilità dell'azienda ad una 
cessione della stessa.

I  rappresentanti  della  multinazionale  hanno  dichiarato  che  la  ex  Locatelli 
proseguirà l'attività per svariati mesi, ma hanno confermato la loro intenzione di 
chiusura dicendosi peraltro disposti ad acquisire il latte prodotto in zona nonchè 
ad esaminare proposte di cessione della stessa azienda.

A quanto sembra vi sarebbe interesse da parte di due realtà produttive. Costa ha 
manifestato preoccupazione che senza la continuità produttiva si determini una 
crisi occupazionale non facilmente superabile.(2-9rpi07)

FORMAZIONE
Bandi per lavoratori occupati e piani formativi di area
Le risorse ammontano a oltre 2 milioni di euro

Cuneo Utilizzando le risorse residue del periodo di programmazione 2000/2006 
la  Provincia  ha  approvato  i  bandi  per  il  finanziamento  di  attività  formative 
destinate ai  lavoratori occupati nelle aziende private e nel settore pubblico. Le 
iniziative  formative  che  verranno presentate  si  inseriscono  nell’ambito  delle 
politiche  di  formazione  continua  lungo  tutto  l’arco  della  vita  del  cittadino, 
promosse  dall’Unione  Europea.Le  risorse  impegnate  dall’assessorato  alla 
Formazione  professionale  ammontano a   2.191.000 euro  e  la  maggior  parte 
saranno spese per finanziare le attività aziendali.

“La  formazione  continua  dei  lavoratori  –  spiega  l'assessore  provinciale  alla 
Formazione, Stefano Viglione - è un’opportunità di crescita delle competenze 
professionali.  Le  imprese  potranno  usufruire  di  risorse  finalizzate 
all’aggiornamento  delle  conoscenze,  all’accrescimento  e  al  perfezionamento 
delle  competenze  professionali  in  campo  tecnologico,  scientifico,  culturale, 
sociale, amministrativo, organizzativo e manageriale.  Per rendere i due bandi 
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adeguati alle esigenze del tessuto economico produttivo, le  azioni formative e 
gli  interventi  considerati  prioritari  sono  stati  concordati  in  Commissione 
Tripartita con le associazioni di categoria e le organizzazioni sindacali”.

Sono  finanziabili  le  azioni  formative  strutturate,  individuali  o  per  gruppi  di 
lavoratori e voucher per la partecipazioni a corsi offerti da organismi accreditati 
negli  ambiti:  organizzativo-gestionale,  tecnico-tecnologico-produttivo,  servizi 
alla  persona.  Sono  inoltre  finanziati  interventi  specifici  rivolti  al  personale 
femminile.  Le  attività  formative,  che  si  svolgeranno  in  orario  di  lavoro, 
potranno variare da un minimo di 8 fino ad un massimo di 140 ore per i corsi a 
contenuto  tecnico-operativo.  Consultare  i  bandi  “Formazione  dei  lavoratori 
occupati - anno 2006” e “Piani formativi di area – anno 2006 – nuova edizione”.

La modulistica per la presentazione delle domande di contributo è reperibile sul 
sito  Internet  www.provincia.cuneo.it,  alla  sezione  Formazione  professionale, 
Area Aziende. Le scadenze per la presentazione dei progetti sono dal 12 al 16 
febbraio 2007 per il bando occupati e dal 19 al 23 febbraio 2007 per il bando 
Piani Formativi di Area. Gli uffici del Settore Formazione professionale della 
Provincia (via XX settembre 48 a Cuneo) sono a disposizione degli operatori, 
delle  imprese  private  e  delle  pubbliche  amministrazioni  per  maggiori 
informazioni anche al numero 0171-445876-9.(784-xy06)

PATRIMONIO
La Provincia vende terreno a Frabosa Soprana
Lettera di Costa e Rosciano al sindaco Guido Caramello

Cuneo - Con una lettera a firma del presidente della Provincia Raffaele Costa e 
dell’assessore al Patrimonio, Giuseppe Rosciano, la Provincia ha comunicato al 
sindaco  di  Frabosa  Soprana,  Guido  Caramello,  l’avvenuta  pubblicazione 
l’avviso di asta pubblica relativo all’alienazione di un terreno nel Comune di 
Frabosa Soprana di proprietà della Provincia. 

La seduta pubblica per l’apertura delle offerte è prevista per il 6 febbraio 2007. 
Il  bando di  gara,  oltre  ad essere  pubblicato all’albo pretorio  del  Comune,  è 
disponibile sul sito Internet all’indirizzo www.provincia.cuneo.it (sezione bandi 
di  gara),  dove  è  anche  possibile  consultare  gli  esiti  della  gara  a  partire  dal 
giorno successivo a quello di apertura delle offerte. (2-13kc07)
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SICUREZZA STRADALE
Chiuso per gelo tratto della provinciale 154, Upega-
colletta Salse 
Il blocco, 5 chilometri, fino al termine della stagione invernale

Cuneo – Dal 1° gennaio è chiuso, a causa del gelo, un tratto di 5 chilometri 
della strada provinciale 154, Upega-colletta Salse, al confine con la Provincia di 
Imperia. La tratta verrà riaperta al traffico al termine della stagione invernale. 
L'abitato di Briga Alta può essere raggiunto tramite la strada proveniente da 
Monesi.  (2-14kc07)

SINDACATO
Inaugurata la sede della rappresentanza sindacale in 
Provincia
Alla presenza dell'assessore al Personale Stefano Viglione

Cuneo La rappresentanza sindacale unitaria (Rsu) della Provincia ha una sede 
ufficiale nel palazzo di corso Nizza 21 a Cuneo. L'inaugurazione del locale è 
avvenuta lunedì 8 gennaio alla presenza dell'assessore provinciale al Personale 
Stefano Viglione. Il diritto alla sede è riconosciuto agli  enti  che annoverano 
almeno 200 dipendenti, come previsto dalla legge 370 del 1970, denominata 
"Statuto  dei  Lavoratori",  ma  finora  era  sempre  stato  disatteso.  “Era  giusto 
invece riconoscere  l'attività  sindacale  –  ha detto  Viglione – e  nel  contempo 
anche  garantire  un'adeguata  regolamentazione  attraverso  adeguati  spazi  per 
favorire l'espletamento delle funzioni sindacali”.”Siamo grati al presidente della 
Provincia Raffaele Costa – hanno aggiunto i rappresentanti dell'Rsu -  che  a 
fronte  di  una  nostra  precisa  richiesta  scritta,  ha  provveduto  a  risolvere 
definitivamente l'annoso problema, mettendoci a disposizione un locale ad uso 
esclusivo delle rappesentanze sindacali”. (2-15xy07)

SPORT
Il 16 gennaio arriva a Cuneo la fiaccola delle Universiadi 
invernali Torino 2007
Alle 17 l'accoglienza in piazza Europa 

Cuneo  –  Farà  tappa  a  Cuneo,  martedì  16  gennaio,  la  fiaccola  della  XXIII 
Universiadi invernali Torino 2007. Tra gli amministratori locali che, alle 17, 
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accoglieranno  i  tedofori  in  piazza  Europa,  anche  gli  assessori  provinciali 
Umberto Fino e Simona Rossotti. La torcia partirà dalla sede del Cus (Centro 
universitario sportivo) di Cuneo, in piazza Torino, presso la facoltà di Agraria. 
Viaggio  del  “Fuoco  del  Sapere”  è  l’evento  promozionale  più  a  ridosso 
dell’Universiade di Torino 2007 e si propone di diffondere i valori  che essa 
rappresenta  come simbolo  dell’unione  tra  i  popoli  e  dell’unione  dello  sport 
universitario  italiano  con  il  movimento  mondiale.  Come  Atene  è  la  sede 
ufficiale  della  Fiamma  Olimpica,  così  Torino  ospita,  per  volontà  della 
Federazione  Internazionale  dello  Sport  Universitario  (FISU),  la  fiaccola 
dell’Universiade del ’59. L’Universiade di Torino 2007, patrimonio del C.U.S.I. 
(Centro  Universitario  Sportivo  Italiano)  e  del  suo  ideatore  Primo  Nebiolo, 
abbraccia  tutto  quanto  significa  sport  universitario:  università,  sport  ed 
universalità. Essere i ‘custodi’ della fiaccola pone periodicamente Torino e il 
movimento sportivo italiano rappresentato dal CUSI e da tutti i CUS d’Italia al 
centro dell’attenzione. L’Universiade sarà aperta  il  17 gennaio. Il passaggio 
della fiaccola sarà anche una formidabile occasione per promuovere ed esaltare 
le caratteristiche e le eccellenze del territorio. (2-17kc07)

INTERPELLANZE
Valorizzazione dei percorsi cicloturistici della Granda

Cuneo -  “Quali  le  iniziative,  programmi e  investimenti  la  Provincia  intende 
adottare in favore degli itinerari ciclabili per intraprendere un'azione finalizzata 
alla valorizzazione cicloturistica del territorio della Granda”: lo chiede con una 
interpellanza  al  presidente  della  Provincia,  Raffaele  Costa  il  consigliere  Ds, 
Giancarlo Boselli.  (2-1kc07)
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